
会場①―４飯田市立遠山中学校  発表を見た方からの感想 

 

 

⚫ 自分たちが住む地域の人口減少などの課題を考えながら、よりよい町にしていくこと、 

地域の伝統を継承していくことを大切に活動していてよいと思いました。 

引き続き頑張っていただきたいです。 

 

⚫ 全ての活動において、SDGs の１７のゴールに関連させて活動を設定しているのが良いと思いました。また

他校とのつながりというのは他にはない取り組みなので新鮮で興味深かったです。郷土の舞発表などについ

ては、私たちのような若い世代が担っていかないと徐々になくなってしまう文化であるため、素敵な活動だ

と思いました。 

 

⚫ 遠山郷を守ろうプロジェクトを通して、美しい遠山をまもり、地域の思いを守りたいという気持ちが伝わっ

てきました。生徒会が中心となってまわりの友達や小学生までを巻き込み一緒に SDGs について学べる環境

はとても素晴らしいと感じました。 

 

⚫ 遠山の清掃活動が SDGs に関連づけられていて何を目標に活動しているのか分かりやすかったです。廃校に

なった学校を残そうという取り組みは郷土愛が感じれられる取り組みと感じました。閉校になった学校の活

用事例をよくニュースやテレビで見ることがありますが、人口減少が進む地域の活動事例を知ることができ

ました。 

 

⚫ 遠山郷を守るために中学生にできることは何か考えることは素晴らしいことだと思いました。また遠山郷の

学校の継続していくためにはどうすればいいのかを協力する行動力が素晴らしいと思います。これからも頑

張ってください。 

 

⚫ 遠山郷という地元に根差した活動を多く取り組んでいるのが印象的でした。廃校になってしまった学校の意

思や遠山の学校同士で協力して地域を活性化したいという思いが感じられました。 

 

⚫ 発表から非常に地域愛を感じました。地域の伝統を守ろう、地域をよりよくしようと取り組む姿勢は伝染し

て、いつか地域全体で地域を支えられるのではないかと感じました。今後の活躍に期待しています。ありが

とうございました。 

 

⚫ コロナ禍で大変な中、遠山の学校の絆を深めようとする活動が印象的でした。これからも学校存続のために

頑張って欲しいと思います。また文化を残していこうとする、姿勢にも感動しました。 

 

⚫ SDGｓに生徒会全体で目を向けて、いくつかの委員会で様々な取り組みに挑戦していて、積極的で良いと思

いました。その取り組みの中でも、「旧木沢小学校の清掃」は、遠山中学校の生徒会の皆さんの努力によっ

て、伝統ある校舎が今観光名所として残っているので、誇りに思っていいと思います。自分はまだ行ったこ

とがないので、ぜひ行ってみたいです。地域と共に活動する生徒会とありましたが、遠山には素晴らしい自

然があるので、この先は地域のみならず、今回のコンソーシアムのように、その試みを全国、さらには世界

に発信してほしいと思います。 



 

⚫ 日常に組み込まれている清掃活動が SDGs に結び付けられており、毎日意識することができるなと感心いた

しました。人口減少が問題になりつつある地で、閉校してしまう場所も多い中、その施設を活用した活動か

らは郷土愛が伝わってきました。 

⚫ 発表ありがとうございました。先ず、生徒会の方達の発表がとても聴きとりやすく良く練習されたのが分か

り、素晴らしいなと感じました。遠山 3 校絆プロジェクトでは中学生である生徒会の皆さんが小学生の見本

となるように責任をもって活動を行っている様子が見られました。遠山郷を中心として自分たちの故郷を盛

り上げていこうとする様子が見られ、自分自身の身が引き締まる思いになりました。 

 

⚫ 人口減少に伴い、閉校する学校が多い中、住みよい街を守るために自分たちで考え、何ができるのか行動で

きているのが素晴らしいと思いました。また地元に根付いた学習をしていて地域に貢献をしていてすごいと

感じました。 

 

⚫ 地域や小学生、他の学校と活動を共にすることで皆さんの考え方や活動が様々な人たちと共有できている点

がいいなと感じました。また地域の伝統である舞を地域の方から学ぶという機会があるのがとてもいいなと

思いました。中学生の皆さんにとっては自分が住んでいる地域の祭りや伝統について知り、受け継ぐ機会と

して、地域の人たちにとっては自分たちが守ってきた祭りや舞を教えられるといった持続可能な社会・地域

という視点でお互いにとても素敵な時間になっているのだろうなと感じました。また学校のコミュニティー

の中の持続可能性も考えられていていいなと思いました。皆さんの大切にしてきた活動が長く続くといいで

すね。発表ありがとうございました。 

 

⚫ 自分たちの活動が SDGs のどのカテゴリーに含まれているのか考えながら活動を行っている点が素晴らし

いと思いました。今ある活動も大事にしつつ、さらに大きなカテゴリーを含む大きな活動にしていけるよう

な活動内容だと思いました。これからも活動が続けれられるよう引き継ぎを頑張ってください。 

 

⚫ SDGs との関連づけて活動をしていることが印象的でした。また、遠山中学校の皆さんが自分たちの故郷を

大切していることが伝わってきました。これから 10 年 20 年とこの活動が続いていくと良いですね。 

 

⚫ 自分たちだけでなく、上村小学校と連携した掃除活動がとてもいいと思いました。小学生たちに、地域をよくし

ようという意識が芽生えるきっかけになると感じました。さらに、これからの活動を話し合ったり、先輩方の活

動を引き継いだり、新たな取り組みをしたりなどの積極的な姿勢に関心しました。小さな学校だからこそ、地域

に根差した活動や連携・交流がしやすいと思います。皆さんの真剣な思いが良く伝わりました。これからもその

思いを大切に積極的に活動し、素晴らしい伝統を守っていってください！！ 

 

⚫ 生徒数からも地域人口が少ないのかなと思い、地域の持続を課題としている点に、地域に根ざした活動であ

るたら感じました。SDGs のどの目標に沿っているのかということをはっきりさせており、活動時の意識の

高さを感じました。 

「自然を楽しむ」という言葉が特に印象的でした。楽しみながら学ぶことのできる活動、そして地域に根ざ

した活動の意義を感じられた気がします。 

 



⚫ 私は神楽について興味があるのでみなさんが湯立て神楽を行ったとのお話が印象に残りました。自分で体験

することによって伝承していく必要性や問題点なども感じているように思いました。地域に伝わる踊りは是

非是非伝承し続けて行って欲しいです。 

 

⚫ 今まで行ってきた様々な活動から、地域に貢献したいという強い思いが伝わりました。一つひとつの活動を

SDGs と関連付けて、どのように社会に貢献しているかを理解している点がとてもいいと思いました。人口

が少なくなって活動が難しくなるかもしれないが、そんな時こそ地域の連携が大事になると学びました。 

 

⚫ 「私たちにできることは何だろう」と遠山郷を守ろうプロジェクトを行ったとのことでしたが、自分たちに

できることをするという心持はとても素晴らしいと思いました。あれをやろう！これをしたらいいんじゃな

いか。などと考える事は出来ても、実際に行動に移すことは難しい場合があります。そんな中、自分たちの

住む場を美しくしようとボランティアやあいさつなど、地域の方々とも関わりながらの活動は SDGｓのた

めにもとても効果的だと思いました。これからも後輩に引き継ぎ、活動を続けてほしいなと思いました。 

 

⚫ 生徒の皆さんが主体的に継続して活動していることが素敵だと思いました。地域とのつながりを大切にし、

貢献している姿が印象的で、SDGs に関連した生徒会を通し、全校で意識を高めていることが興味深かった

です。私も中学校で生徒会役員を務めていたため、皆さんが様々な工夫をして真っ直ぐ頑張っている姿に深

く共感し感心しました。私が中学生に戻れたら、ぜひ参加してみたいです。今後も、様々なことを体験し楽

しく学んでください。生徒会の皆さん、素晴らしい発表をありがとうございました 

 

⚫ SDGs との関連性の中から地域について考え活動し、今後の課題についても明確に示されていた点がとても

印象に残りました。私の母校の中学校は、全校生徒が約２０人でした。人数が少なくなればなるほどできる

ことは少なくなっていき、自分たちが思うような活動ができない場面も増えてくると思います。ですが、生

徒会中心に、自分たちが今できる最善のことを、全校生徒、ひいては地域の方々にまで共有し、活動の輪を

広げていってほしいと思いました。コロナ禍で大変なこともあると思いますが頑張ってください。応援して

います。 

 

⚫ 地域の清掃活動を通して，私たちが育った地域を美しい状態で守ろうという取り組みがとてもすばらしいと

思いました。私も地域の清掃活動に何度か参加したことがありますが，目的をはっきりと持って取り組んだ

ことが無かったので，これからは地域を美しい状態で守りたいという気持ちを持って取り組みたいと思いま

す。 

 

⚫ 自然や伝統的な行事など，これまで受け継がれてきたことを今後に引き継いでいけるような取り組みがとて

もよかったです。 

 

⚫ 地域や町の清掃をすることは、遠山中学校がその周りに住む人たちとの繋がりを持つことにもつながると思

うので、とても素晴らしい活動だなと思います。SDGｓと関連して、様々な活動を学校で行っているのも印

象に残っています。遠山の霜月まつりを郷土の舞発表として文化祭などで発表するのも、地域のお祭りを継

承させていく上でとても大切な事だと思います。人々から大切にされてきたお祭りを遠山中学校の皆さんも

伝統として、大切に引き継いでいってほしいと思いました。地域を大切にしていることが分かる発表でした。

ありがとうございました。これからも頑張ってください！ 

 



⚫ 生徒会を中心として自らの手で遠山郷を守っていく取り組みは、皆さんは勿論のこと、地域全体としても非

常に価値のある取り組みだと思いました。また、地域の歴史ある建物の保全や学校行事を通した各学校の繋

がりや伝統の継承など郷土愛溢れる実践をされていて僕自身も参考になる部分が多くありました。少人数化

により今後の活動継続が難しい点もあるかと思いますが、SDGｓの文言や各々のターゲットへの理解を深め

ていくと、できることが見えてくるかと思います。これからも楽しみながら学びを深めていってください。

ありがとうございました。 


